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ZOOM SUR...

L'ACTUALITÉ DU MOIS

Budget des Pays-de-la-Loire 2025 : Dialoguer, puis décider
 
L'annonce des mesures d'économies par la Présidente de Région, Christelle
Morançais, en amont des débats des 19 et 20 décembre dans l'hémicycle régional,
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sans concertation préalable avec les acteurs concernés et les collectivités co-
financières, a été brutale.
 
Bien entendu, la situation budgétaire du pays implique une participation de
l'ensemble des acteurs publics au redressement des comptes . Et faire des
économies est toujours un exercice très difficile.
 
Je pense cependant qu'il aurait été préférable de temporiser et d'attendre le niveau
des économies imposées par le budget de l'État, désormais reporté au premier
trimestre 2025. Ce délai complémentaire aurait permis d' engager un dialogue avec
les acteurs concernés pour adapter le niveau des efforts demandés. Je pense que
des mesures, même difficiles, sont plus entendables lorsqu'elles sont évoquées
collectivement. Dialoguer, concerter est aussi synonyme de respect et de considération
pour l'action conduite jusqu'alors par les acteurs impactés.
 
Ainsi, si les décisions annoncées devaient se confirmer, l'effort financier aurait un
impact majeur sur les secteurs de la culture, des sports et de l'économie sociale
et solidaire : fermetures de structures, suppressions d'emplois, difficultés sociales. Je
pense par exemple au planning familial et au CIDFF, dont les moyens pourraient être
revus à la baisse, alors que leur action est plus que jamais nécessaire. Je ne
m'explique pas un tel choix dans le contexte où notre pays doit tout faire pour endiguer
les violences faites aux femmes.
 
Plus d'informations :

Cliquez-ici

ZOOM SUR...

LES RENCONTRES TERRAIN  

SAMEDI 14 DÉCEMBRE : Sainte-Barbe de Chalonnes-sur-Loire 
J'étais présente à la cérémonie de la Sainte-Barbe à Chalonnes-sur-Loire.
 
Un moment solennel pour rendre hommage au courage et à l’engagement
exemplaire des 40 sapeurs-pompiers volontaires du centre, dont 8 femmes.
 

https://france3-regions.francetvinfo.fr/pays-de-la-loire/loire-atlantique/nantes/manque-de-clarte-et-de-concertation-le-projet-de-budget-2025-annonce-par-christelle-morancais-critique-par-le-ceser-des-pays-de-la-loire-3078931.html?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202024&utm_medium=email


Plus de 580 interventions ont été réalisées en 2024, témoignant ainsi de leur rôle
indispensable dans notre protection au quotidien.
 
Plus d'informations sur cette cérémonie :

Cliquez-ici

VENDREDI 13 DÉCEMBRE : Comité de suivi Michelin
Comme je l'avais annoncé, il est important pour moi de suivre la situation des
salariés de l'entreprise choletaise Michelin. J'étais donc présente à la réunion du
comité de suivi dédié à la fermeture du site Michelin de Cholet. 
 
Cette rencontre a permis de discuter de trois priorités essentielles :

Un plan d'accompagnement pour les salariés concernés du groupe Michelin, des
sous-traitants et intérimaires,
La recherche d'un repreneur pour maintenir une activité industrielle sur ce site de
41 hectares, ainsi que la question de la dépollution du site,
La revitalisation du territoire, afin de minimiser les impacts.

Nous avons à nouveau souligné la brutalité de cette décision, tant pour les salariés que
pour le territoire, appelant Michelin à déployer un plan d'accompagnement
exemplaire, pour répondre aux attentes des salariés, des sous-traitants et préserver la
dynamique d'emploi sur le territoire.

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/chalonnes-sur-loire-49290/a-chalonnes-sur-loire-les-pompiers-se-preparent-comme-des-athletes-pour-etre-prets-a-tous-moments-b1fb99d8-bc5a-11ef-81dd-5a74bfe31944?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202024&utm_medium=email


JEUDI 12 DÉCEMBRE : Soirée Shifters 49
J'ai eu le plaisir de participer à une table ronde intitulée « Démocratie et écologie, à la
rencontre de nos députés », organisée par les Shifters du Maine-et-Loire en compagnie
de Nicole Dubré-Chirat, Philippe Bolo et François Gernigon.

Un grand merci aux bénévoles pour cette soirée parfaitement orchestrée, et tout
particulièrement à Benoît Akkaoui, Directeur de la Ressourcerie des Biscottes aux
Ponts-de-Cé, pour l'animation.

Cette table ronde a été l'occasion d'échanger sur des sujets clés :
La décarbonation des transports 
L'adaptation de l'agriculture 
Les investissements pour des logements durables 
La planification énergétique 

Je vous invite à découvrir les travaux inspirants du Shift Project pour atténuer le
changement climatique et réduire notre dépendance aux énergies fossiles :

Cliquez-ici
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MARDI 10 DÉCEMBRE : Soirée des entrepreneurs
La soirée des entrepreneurs, organisée par le MEDEF Anjou, fut un moment de
réflexion précieux sur le rôle des entreprises dans la construction d'un avenir
durable et équitable. 
 
Au cours de la table ronde intitulé « Entreprises et bien commun : une vue de
l'esprit ? », de nombreux sujets ont été abordés :

Les investissements nécessaires pour réussir les transitions écologiques et
sociétales,
La notion de raison d'être et d'entreprise à mission prévue par la loi PACTE , qui
vise à mieux partager la valeur créée avec les salariés et à intégrer les enjeux
sociaux et environnementaux dans la stratégie des entreprises,
L'implication des chefs d'entreprise dans les initiatives locales,
Et enfin, comment les entreprises peuvent contribuer au bien commun.

Merci à la Présidente Virginie Beurton-Le Mignon et au MEDEF Anjou pour
l'organisation de cet événement.



LUNDI 9 DÉCEMBRE : Conférence-débat "Agir pour la laïcité"
Une conférence organisée au Lycée Jean Bodin des Ponts-de-Cé à l'occasion de la
journée mondiale de la laïcité.
 
J'ai eu le plaisir de participer au débat organisé par l'UNSA (Union nationale des
syndicats autonomes) et le Syndicat des Enseignants (SE-UNSA) du Maine-et-Loire, en
présence de l'ancienne Ministre Najat Vallaud- Belkacem et de la Secrétaire générale
de SE-Unsa Élisabeth Allain-Moreno.

Des échanges éclairants sur l'importance de la mixité sociale et son lien
indissociable avec les principes de la laïcité. Ce parallèle a mis en lumière les défis
auxquels nous faisons face : garantir une société où chacun peut s'épanouir,
quelles que soient ses origines ou ses croyances.

Merci aux organisateurs et à tous les participants pour ces moments de réflexion
partagés !



LUNDI 9 DECEMBRE : Visite du SIAO 49
J'ai découvert les nouveaux locaux du Service Intégré d'Accueil et d'Orientation
(SIAO) du Maine-et-Loire.

Je remercie les équipes pour leur accueil et leurs explications sur les missions qu'elles
accomplissent chaque jour :

Recueillir les demandes des sans-abris et orienter vers un hébergement
d'urgence,
Proposer des solutions adaptées (logement, hébergement, accompagnement
social ou médico-social),
Assurer le suivi des parcours pour aider à sortir durablement de l'urgence,
Faciliter l'accès à l'information pour mieux accompagner les personnes.
 

750 personnes se retrouvent chaque nuit hébergées en urgence dans le Maine-et-
Loire.
 
L'engagement des équipes du SIAO est un pilier essentiel face à la détresse des
personnes en situation de précarité, d'exclusion sociale ou sans-abri. Ce travail nous
rappelle l'urgence d'une action forte et concertée pour répondre à cette réalité et lutter
contre la pauvreté.
 
Retrouvez les informations sur le SIAO 49 :

Cliquez-ici

https://www.siao49.fr/?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202024&utm_medium=email


SAMEDI 7 DECEMBRE : Les boites de Noël solidaires du 49
J'ai retrouvé les petits lutins de l'association Les Boîtes de Noël Solidaires de Maine-et-
Loire à Soulaines-sur-Aubance.

Cette association collecte les dons de boîtes cadeaux afin de les offrir aux
associations qui les distribuent aux personnes isolées ou en situation de
précarité.

Mais qu'est-ce qu'il faut mettre dans ces boîtes ?  
🧤 Un accessoire ou vêtement chaud  
🍫 Une friandise  
🪥 Un produit de beauté ou d'hygiène  
🎲 Un loisir  
💌 Un petit mot doux
 
Les lutins bénévoles s'affairent donc à trier le contenu des boîtes stockent pour
s'assurer qu'il ne manque rien avant distribution.
 
Une belle initiative pour apporter un peu de magie de Noël à ceux qui en ont besoin.
 
Pour plus d'informations :

Cliquez-ici

ZOOM SUR...

 L'ASSEMBLÉE NATIONALE 

https://www.boitesdenoel49.fr/?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202024&utm_medium=email


LUNDI 16 DÉCEMBRE : Vote de la Loi spéciale
Le 4 décembre 2024, l'Assemblée nationale a voté une motion de censure, entraînant
la démission du Premier ministre, Michel Barnier. Cela a suspendu l'adoption du
projet de loi de finances pour 2025, un texte essentiel pour fixer les dépenses et les
recettes de l'État. 
 
Pour éviter un blocage du pays et des administrations, une "loi spéciale" a été
adoptée à l'unanimité en urgence ce 16 décembre, à l'Assemblée nationale, puis au
Sénat le 18 décembre. 
 
Cette mesure exceptionnelle, prévue par la Constitution, permettra de percevoir les
impôts. Un décret pris par le gouvernement ouvrant les crédits nécessaires pour
débuter la gestion de l'année 2025, sur la base des crédits votés dans le budget 2024.
 
Mais attention, cette loi spéciale n'est pas le vrai budget 2025 : c'est juste une
solution provisoire pour que l'État, les collectivités locales et la sécurité sociale puissent
continuer à fonctionner. Certaines mesures importantes, comme les aides pour les
agriculteurs, la revalorisation du barème de l'impôt sur le revenu, les mesures de justice
fiscale ou encore des dispositifs fiscaux comme l'exonération des pourboires et
l'extension du prêt à taux zéro, ne pourra pas être appliquées. Les discussions pour
adopter le budget complet de 2025 devront donc reprendre dès janvier.
 
Plus d'informations :

Cliquez-ici

https://www.budget.gouv.fr/reperes/loi_de_finances/articles/budget-2025-projet-de-loi-speciale?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202024&utm_medium=email


             LES ÉVENEMENTS NATIONAUX

LUNDI 2 DÉCEMBRE : Journée citoyenne à l'Assemblée Nationale 
Merci à tous les habitants de la circonscription qui ont participé à notre visite de
l'Assemblée.

Au programme de cette journée :
Un déjeuner convivial à l'Assemblée 
Une visite guidée des lieux
Une séance publique marquante avec l'intervention du Premier ministre
Un passage par la boutique souvenirs de l'Assemblée

Durant son intervention, le Premier ministre a annoncé l' utilisation de l'article 49.3
pour le projet de loi de financement de la sécurité sociale. Les oppositions ont donc
déposé une motion de censure, comme le prévoit la Constitution. 

Un moment démocratique au cœur de l'actualité politique !
 
Prochaine visite avec les citoyens en 2025 ! Plus d'informations au 06 80 56 08 75.

ZOOM SUR...



VENDREDI 13 DÉCEMBRE : François Bayrou, Premier ministre
 J'ai félicité Monsieur François Bayrou pour sa nomination en tant que Premier
ministre, même si j'aurais préféré le choix d'une personnalité de gauche, comme
Bernard Cazeneuve.
 
La mission du nouveau Premier ministre est cruciale : rassembler les forces
politiques de l'arc républicain pour répondre aux attentes légitimes des Français.
 
Cependant, avant de constituer un gouvernement, il est essentiel qu’il définisse ses
priorités et axes de travail, en lien avec les sensibilités susceptibles de le soutenir ou,
tout au moins, disposées à ne pas le censurer. Le sentiment d'injustice sociale, fiscale
ou territoriale est palpable, et il est urgent d'y apporter des réponses concrètes.
L'agriculture, le logement, la santé, la sécurité, les services publics et le niveau
des salaires doivent devenir des priorités communes.

Il est donc temps de faire les choses dans l'ordre, à commencer par le fond :
Définir une trajectoire budgétaire jusqu'en 2030
Définir les priorités en matière d'économies
Trouver des mesures de justice fiscale et de solidarité
Préciser le partenariat avec les collectivités
Soutenir pleinement Mayotte et reconstruire
Renforcer le soutien aux services publics et définir un cadre pour les grandes
politiques publiques : éducation, environnement, santé, justice, sécurité,
armées...

 
Je souhaite également un véritable changement de méthode : le nouveau
Gouvernement devra favoriser la transparence, le dialogue avec l'Assemblée
nationale et la collaboration avec les partenaires sociaux. C'est ensemble que
nous pourrons relever les défis et garantir la stabilité du pays.
 
Depuis les dernières législatives, j'appelle à un travail concerté, pour retrouver une
stabilité autour d'un programme de Gouvernement et engager la démarche de
compromis qui manque à ce jour. En tant qu'élue de centre-gauche, je m’y consacre
activement avec le Collectif social-démocrate dans un esprit de responsabilité et
d'unité.
 
Lors de l'examen des motions de censure du gouvernement le 4 décembre dernier, j'ai
rappelé que nous avions une grande responsabilité, car « le prochain
gouvernement tiendra ici ou tombera ici », dans l'hémicycle de l'Assemblée
nationale.
 



La tâche est immense donc et l'entrée en matière de François Bayrou me préoccupe,
d'autant plus que la France n'a pas le droit à l'erreur après la censure du gouvernement
Barnier.
 
Retrouvez mon intervention à la tribune de l'Assemblée nationale lors de la
censure du Gouvernement Barnier : 

Cliquez-ici

VENDREDI 06 DÉCEMBRE : Accord de libre échange Mercosur et UE
Cet accord est un traité commercial destiné à faciliter les échanges entre l'Union
Européenne et les cinq pays d'Amérique latine , à savoir l'Argentine, le Brésil, le
Paraguay, l'Uruguay et la Bolivie.

À la tribune de l'Assemblée nationale, le 26 novembre, j'avais rappelé toutes les raisons
pour lesquelles je suis opposée à un accord entre l'Union européenne et les pays
du Mercosur. 
L'équation impossible que j'ai soulignée est la suivante : comment garantir un revenu
décent à nos exploitants agricoles tout en les exposant à une concurrence déloyale ?
Les pays du Mercosur bénéficient de normes sociales, environnementales et d'élevage
différentes et d'un coût du travail bien inférieur, ce qui fragiliserait profondément nos
agriculteurs.

La Commission européenne a annoncé qu'un projet d'accord avait été conclu. Pourtant,
je le répète, cet accord met en danger notre agriculture et nos territoires ruraux.

Le Mercosur sera proposé au Conseil de l'Union européenne prochainement, qui devra
l'adopter à la majorité qualifiée des Etats membres, soit au moins 15 États sur les 27.
Plusieurs pays ont déjà manifesté leur désaccord. Il est urgent de défendre une
agriculture locale, durable et respectueuse de l'environnement !
 
Pour revoir mon intervention à la tribune de l'Assemblée le 26 novembre dernier :

Cliquez-ici
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DIMANCHE 1er DÉCEMBRE : Ce qui change en décembre

Argent : La prime de Noël a été attribuée aux ménages les plus modestes sous
certaines conditions le 17 décembre automatiquement 

 
Santé : Hausse des tarifs des consultations médicales, ordonnance sécurisée
pour la Codéine et le Tramadol

 
Pour plus d'informations :

Cliquez-ici

MES ACTIONS AU QUOTIDIEN... 

DANS LES MÉDIAS 

FRANCE 3

Au JT du 19/20, j’ai rappelé les enjeux de la
nomination d’un nouveau Premier ministre et
du futur gouvernement

Lire l'article

LA CROIX

Après la censure du gouvernement, les
députés confrontés à l’inquiétude des électeurs

Lire l'article
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N’hésitez pas à consulter mon site internet pour rester continuellement informés.
Pour y accéder : 

LE COURRIER DE L'OUEST

Motion de censure. Des parlementaires de
Maine-et-Loire racontent le renversement de
Michel Barnier

Lire l'article

Pour retrouver toutes mes interventions média du mois :

Cliquez-ici

MES ACTIONS AU QUOTIDIEN...

J'AI COSIGNÉ 

Proposition de loi
Pour une meilleure reconnaissance et une
amélioration des conditions de travail des
accompagnants des élèves en situation de handicap
(AESH)

Lire la tribune

Pour retrouver toutes les cosignatures du mois :

Cliquez-ici
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Merci de votre attention et à bientot !

© 2023 Stella Dupont

Cliquez ici !
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